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Новая спортплощадка 
в Сергиево
На улице Интернациональной, дом 7, 
построят спортивную площадку 
для взрослых и детей. 
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Защитники 
ленинградского неба 
В библиотеке №12 (пр. Ветеранов, 146/22) 
проходит выставка, посвященная  
военным самолетам. 
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В Санкт-Петербурге прошли мероприятия, посвященные годовщине полного 
освобождения Ленинграда от фашистской блокады.
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С Ленинградским Днем Победы!

Дорогие жители 
МО Константиновское!
В январе мы отмечаем сразу две 
даты, ставшие особыми страницами 
в истории нашего города. Это 18 ян-
варя 1943 года, когда было прорва-
но блокадное кольцо, и  27  января 
1944  года, когда город был полно-
стью освобожден от фашистской 
блокады и  в  честь этого великого 
события состоялся праздничный 
салют.

Память о  тех днях навсегда оста-
нется в  наших сердцах. Сила духа 
и  мужество защитников Ленинграда 
стали примером самоотверженного 
служения Родине. Вечная слава всем, 
кто сражался за свою Отчизну!

900 блокадных дней стали огром-
ным испытанием для жителей, каж-
дый час в  осажденном городе мог 
быть последним. Но люди продол-
жали жить, работать, учить, лечить, 
воспитывать и  заниматься наукой. 
В самых сложных условиях они боро-
лись за жизнь и за свободу любимого 
города и всей страны, не уступая, не 
сдаваясь. Уже сама жизнь в осажден-
ном городе была подвигом. Низкий 
поклон  – ветеранам, блокадникам, 
бывшим узникам фашистских лаге-
рей, труженикам тыла.

От всей души желаем вам здоро-
вья, сердечного тепла, долгих лет 
жизни, мира, добра, благополучия 
и уверенности в завтрашнем дне!

Т.В. ЗЫКОВА,
Глава МО Константиновское,

А.А. ЛАВРИНЕНКО,
Глава МА МО Константиновское

Ф
О

ТО
: П

ет
р 

КО
ВА

Л
ЕВ

/Т
АС

С

Все новости МО Константиновское 
и архив газеты: 
https://konstantinovskoe.spb.ru

Группа МО Константиновское 
ВКонтакте: 
https://vk.com/mo_konstantinovskoe

Вся сила великого 
противостояния
О прорыве блокады на территории 
нашего округа рассказывает поисковик 
Виктор Ионов.  
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СЛЕДУЮЩИЙ НОМЕР «МУНИЦИПАЛЬНОГО ВЕСТНИКА» ВЫЙДЕТ 21 ФЕВРАЛЯ 
Вы сможете найти его в МФЦ на ул. Пограничника Гарькавого, дом 36, к. 6, районной службе занятости, 
в подростковых клубах «Олимп», «Ракета» и «Факел», роддоме №10 и поликлинике №50
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НОВОСТИ РАЙОНА БЛАГОУСТРОЙСТВО

Наша газета – 
среди лучших
Газета «Муниципальный Вестник Кон-
стантиновское» стала призером го-
родского конкурса СМИ. 

В День российской печати в  Доме 
журналиста прошло награждение по-
бедителей XXI конкурса муниципаль-
ных и районных СМИ Санкт-Петербурга. 
МО Константиновское награждено ди-
пломом за второе место в  номинации 
«Лучшая публикация о патриотическом 
воспитании граждан». Статья «Аллея лет-
чиков: любим, чтим, ухаживаем» (автор – 
Хавива Фонина) рассказывала об Аллее 
памяти летчиков 29-го ГВИАП, созданной 
учениками школы №242, и о жителях со-
седнего микрорайона, которые ухажива-
ют за этой аллеей. Вы можете прочитать 
публикацию в №12 за 2021 год на сайте: 
https://konstantinovskoe.spb.ru (в разде-
ле «Газета Муниципальный Вестник»).

В этом году в городском конкурсе СМИ 
приняли участие 70 районных и муници-
пальных изданий, представив на суд жюри 
600 публикаций в 13-ти номинациях.

Вокзал в Сергиево 
ждет реставрации
Арбитражный суд Санкт-Петербурга 
и  Ленинградской области обязал 
РЖД отремонтировать здание вок-
зала Бенуа.

ОАО «Российские железные дороги» 
предписано в течение двух с половиной 
лет выполнить ремонт и  реставрацию 
здания вокзала – творения архитектора 
Николая Бенуа, сообщает «Деловой Пе-
тербург». Решение было опубликовано 
в картотеке дел.

Вокзал в  Сергиево является объек-
том культурного наследия региональ-
ного значения, наша газета писала о нем 
в  №14  за 2022  год. Он был построен 
в 1857 году по индивидуальному проекту 
Николая Бенуа вместе с тремя другими 
зданиями вокзалов на станциях Лигово, 
Петергоф и  Стрельна. Здание в  Лигово 
не сохранилось, а  вокзалы в  Стрельне 
и  Петергофе в  последние годы рестав-
рировались. И только вокзал в Сергие-
во так и не отремонтирован до сих пор.

В 2019 году Комитет по государствен-
ному контролю, использованию и охране 
памятников истории и культуры (КГИОП) 
пришел к  выводу, что здание находит-
ся в  плачевном состоянии, и  направил 
собственнику  – РЖД  – обязательство 
восстановить объект. Все работы пред-
писывалось завершить к маю 2022 года, 
но ничего не было сделано, и ведомство 
обратилось в суд. На этот раз арбитраж 
обязал РЖД привести здание вокзала 
в порядок в ближайшие два с половиной 
года; за каждый месяц просрочки уста-
новлена неустойка в 150 тысяч рублей.

Д епутат МО Константиновское Елена 
Сластихина приняла активное уча-
стие в  разработке проекта спорт-

площадки и рассказала, как этот проект соз-
давался, что будет построено и когда жите-
ли Сергиево смогут позаниматься спортом 
в новых комфортных условиях.

– Необходимость в строительстве спор-
тивно-игровой площадки в  Сергиево на-
зрела уже давно, – говорит Елена Никола-
евна. – Детей и подростков в микрорайоне 
много, и для их гармоничного развития по-
добной площадки очень не хватало. Даже 
брусья и  турник у  магазина «Пятерочка» 
на пр.  Ленина никогда не пустовали. Из-
бравшись муниципальными депутатами, 
я и мои коллеги решили воплотить эту идею 
в  жизнь. Но в  силу действующего Закона 
о  местном самоуправлении муниципали-
тет не мог заниматься благоустройством 
территорий, не относящихся к  категории 
внутриквартальных, а  Сергиево как раз 
и не отнесено к этой категории.

И вот наконец-то в прошлом году Законо-
дательное Собрание Санкт-Петербурга при-
няло поправки в  Закон о  местном само-
управлении, предоставив муниципальным 
властям так необходимые им полномочия. 
В 2022 году проектной организацией при по-
мощи неравнодушных жителей Сергие во – 
кандидата в мастера спорта Натальи Мака-
ровой, Валерия Сапона и его жены Натальи – 
был разработан проект спортивно-игровой 
площадки, учитывающий все детали.

Согласно планам, общая площадь бла-
гоустроенной территории, на которой бу-
дет находиться спортплощадка, составляет 
4820 кв. м. Сама площадка (1785 кв. м)  раз-
бита на отдельные сегменты: спорткомплекс 
и качели для малышей от года до шести лет, 
воркаут и тренажеры для подростков и тех, 
кто постарше, зона для игры в  баскетбол 
и  мини-футбол, столы для игры в  теннис, 
шахматы и шашки. В новом общественном 
пространстве планируется установить во-
семь скамеек. По периметру обустроят 
дорожку, где малыши смогут кататься на 
велосипедах и самокатах, а взрослые – от-
рабатывать элементы скандинавской ходь-
бы. При входах разместят две велостойки.

Работы начнутся весной, их достаточно 
много, поэтому сдачу площадки запланиро-
вали на конец года. Новая спортплощадка 
станет отличным и долгожданным подарком 
для всех жителей Сергиево! 

В этом году начнет-
ся строительство 
спортивно- игровой пло-
щадки на улице Интер-
национальной, дом 7.

ОБЩЕСТВО

В Сергиево будет новая 
спортивная площадка 

Cостоялась встреча жителей Красносельского района 
с представителями Общественного штаба по вопросам 
комплексного развития территорий Санкт-Петербурга.

КРТ: вопросы и предложения

В ней участвовали более ста человек, в том числе депутаты Законодательного Собра-
ния Андрей Алескеров, Михаил Барышников, Алексей Далматов, депутат Госдумы 
Николай Валуев, активисты района.

На встрече жители предлагали учитывать необходимость развития коммунальной и со-
циальной инфраструктуры при реализации программы, уделять особое внимание пожи-
лым гражданам и инвалидам, проработать участие в программе квартир, находящихся 
в  ипотеке, и возможность возврата средств, внесенных в Фонд капитального ремонта, 
если дом попадает под КРТ.

В настоящее время в Красносельском районе нет территорий жилой застройки, которые 
планировались бы к комплексному развитию. Развитие территорий кварталов 7-17 и 1-5 Со-
сновой Поляны осуществляется в рамках программы «Развитие застроенных территорий 
в Санкт-Петербурге», утвержденной Законом Санкт-Петербурга №238-39.

КВАРТАЛ 7-17
В середине февраля 2023 г. состоится 
прямой эфир с ответами на вопросы 
жителей по реновации квартала 7-17. 
Вопросы можно отправлять на адрес 
электронной почты МО Константиновское: 
mokrug41@mail.ru.
Видеотрансляция будет проходить 
в группе ВКонтакте МО Константиновское: 
https://vk.com/mo_konstantinovskoe.
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Функциональные зоны:
1 – спорткомплекс и качели для малышей 

от года до шести лет
2 – воркаут
3 – тренажеры для подростков и старших
4 – зона для игры в баскетбол и мини-футбол
5 – столы для игры в теннис, шахматы и шашки

Площадь 
спортивной зоны

1785 м2

Площадь территории 

4820 м2

3
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У же 17 лет это мероприятие, организованное МО Констан-
тиновское, проходит в  стенах колледжа. Не так много 
осталось жителей блокадного Ленинграда, годы берут 

свое, но пожилые люди стараются приходить на эти встречи, 
потому что знают: их тепло встретят, можно будет посидеть, 
поговорить за чашкой чая, послушать и попеть песни тех лет.

Почти в  каждой ленинградской семье есть те, кто погиб, 
умер, не вернулся с войны. Поэтому праздник Ленинградской 
победы – это праздник, когда плачут, как писал блокадный поэт 
Юрий Воронов: «Рыдают люди, и поют, и лиц заплаканных не пря-
чут. Сегодня в городе – салют! Сегодня ленинградцы плачут…»

И гости действительно плакали, слушая концерт, который ор-
ганизовали студенты колледжа. Ребята читали стихи, пели, пере-
сказывали хронику блокадных лет. С приветственным словом 
к гостям обратилась Глава МО Константиновское Татьяна Зыкова. 
Она поблагодарила их за мужество и силу духа, пожелала добро-
го здоровья, долголетия, мира и любви. Поздравили ветеранов 
помощник депутата Заксобрания Алексея Далматова Ирина Зи-
мовец и помощник депутата Заксобрания Михаила Барышнико-
ва Павел Дзикевич. А директор колледжа Галина Воронько по-
желала всем гостям вновь встретиться в этих стенах через год, 
и чтобы новые встречи были такими же теплыми и добрыми. 

МО Константиновское провело 
встречу с жителями блокадного 
Ленинграда и ветеранами округа 
в Колледже электроники 
и приборостроения. 

ПОЗДРАВЛЯЕМПАМЯТЬ

Алексей ДАЛМАТОВ,
депутат 

Законодательного 
Собрания 

Санкт-Петербурга

Блокада  – часть истории 
нашего города, нашей страны 
и моей семьи: горькая, страш-
ная, невероятная по масштабам 
стойкости и героизма.

Петербург, Ленинград – го-
род с  особым характером. 
В  фундаменте этого характе-
ра  – мужество и  умение в  са-
мое бесчеловечное время со-
хранить человеческую сущ-
ность.

Мы помним, что наш родной 
город стоял насмерть. В муках 
голода, под обстрелами, в тем-
ноте холодных квартир, в  от-
чаянии, боли. И выжил, скинул 
мертвое, душащее кольцо бло-
кады, залечил раны.

27 января мы отдаем дань 
памяти всем, кто приближал 
этот день. Кто выхаживал ра-
неных и собирал сирот в опу-
стевших домах. Пек хлеб и ту-
шил зажигалки. Работал в  це-
хах. Читал лекции в холодных 
аудиториях, а после разбирал 
завалы. Кто под огнем вез ле-
нинградцев на  полуторках по 
ладожскому льду. Низкий вам 
поклон!

Память эта будет жива, пока 
стоит на земле наш великий 
город.

С праздником, ленинградцы!

Михаил БАРЫШНИКОВ, 
депутат 

Законодательного 
Собрания 

Санкт-Петербурга

Уважаемые петербуржцы! 
Дорогие ветераны!

27 января – особая дата для 
нашего города. 79 лет назад за-
щитники Ленинграда разгро-
мили вражеские войска и пол-
ностью освободили город от 
фашистской блокады. Сотни ты-
сяч наших соотечественников 
отдали свои жизни, обороняя 
наш город от врага. Это день 
воинской славы России, рас-
сказывающий нам об одной из 
наиболее трагических и герои-
ческих страниц истории нашего 
Отечества.

Защитники Ленинграда ста-
ли живым воплощением несги-
баемой воли, беспрецедентно-
го мужества и величия челове-
ческого духа.

Дорогие ветераны, вы спас-
ли наш город, дали нам возмож-
ность мирно жить и трудиться.

От всего сердца желаю вам 
крепкого здоровья, благополу-
чия, добра и мира!

«Сегодня ленинградцы плачут…» 

П олежаевский парк, где состоялась эта 
акция, – место совершенно особенное. 
В  годы Великой Отечественной войны 

здесь проходила линия фронта, и  до сих пор 
на территории продолжают находить останки 
советских бойцов. 25 января недалеко от пар-
ка, на Авангардной улице, вновь обнаружили 
братскую могилу (подробнее об этом – на стр. 5, 
в интервью с поисковиком Виктором Ионовым). 
И потому в память о блокадных днях была соз-
дана Аллея Славы – 900 берез высадили вдоль 
проспекта Народного Ополчения до Петергоф-
ского шоссе, повторяя линию обороны города 
в этом районе. 

Вечером 27 января рядом с каждой березой 
ярко засветились свечи-лампады. Их расста-
вила вместе с помощниками матушка Татьяна 
Разанецкая из храма Прмч. Андрея Критского 
в  Сергиево. Татьяна Михайловна организует 
акцию девятый год подряд и считает это сво-
ей миссией. 

– Даже если никто не придет, я буду одна рас-
ставлять свечи, – говорит она. – И молиться обо 
всех, кто погиб и кто выжил в годы блокады. Для 
меня очень важно проводить акцию именно 
27 января, ведь по православному календарю 

это день святой равноапостольной Нины, мо-
литвенницы за наш город по видению митро-
политу Зиновию (Мажуге). Храм Святой Нины 
был открыт в Полежаевском парке 27 января 
2010 года – такое удивительное совпадение. Но 
для меня это не совпадение, потому что духов-
ное всегда идет рядом с земным.

Акция «Свеча на Аллее Славы» в разные годы 
была то многолюдной, то малочисленной  – 
к примеру, в годы пандемии. В этом году на ак-
цию пришло не так много людей, но матушка 
Татьяна все равно не осталась в одиночестве. 
Всегда находятся добровольные помощники 
среди случайных прохожих. Другие готовились 
заранее, приехали из Сергиево прихожане хра-
ма Прмч. Андрея Критского и  воспитанники 
воскресной школы.

– Мой дедушка был хирургом и  в  блокад-
ные годы оперировал раненых в Первом ме-
дицинском институте, а  мой папа, еще под-
росток, ему ассистировал. Они жили на Пе-
троградской и пешком ходили в Первый мед. 
Я чту этот день и сегодня с большой радостью 
принимала участие в акции – в память о папе 
и  дедушке,  – говорит Татьяна Яновская, жи-
тельница Сергиево. 

Протоиерей Георгий Разанецкий отслужил 
панихиду в  храме Святой Нины, а  затем всем 
раздали блокадные 125 грамм хлеба и налили 
кипяток. Матушка принесла подборку архивных 
фотографий, на которых можно увидеть, как вы-
глядела территория Красносельского района 
в годы войны. Разрушенные здания, подбитые 
танки, сгоревшие автомобили, кипяток без за-
варки и  кусочек черного хлеба  – такой была 
война без романтизма и иллюзий.

Но пришла победа, и война стала памятью, 
оставшись в стихах и песнях, таких, как «Ладо-
га» и «Аллея Славы», которые пели все участ-
ники акции на крыльце храма. А фейерверк, 
который завершил этот вечер, напомнил о том 
победном салюте, который прогремел в Ленин-
граде 27 января 1944 года. 

Акция обязательно будет продолжаться, хо-
телось бы видеть ее в следующем году, в день 
80-летия снятия блокады, более масштабной, 
как в былые годы.

Жители МО Константиновское приняли участие в на-
родной акции «Свеча на Аллее Славы», посвященной 
полному освобождению Ленинграда от блокады.

125 блокадных грамм 
и праздничный салют

АКЦИЯ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Зинаида АБОЛИНА, активный участник общества «Жители блокадного Ле-
нинграда»: «Когда началась война, мне только исполнилось пять лет. Мы жили 
на Суворовском проспекте. Было очень трудно, голодно, холодно, и я уже поч-
ти умирала, поэтому папа сказал маме: “Увози дочь!” – и мы уехали с последним 
эшелоном. А папа ушел на фронт добровольцем и погиб под Ленинградом».

Зоя ИВАНОВА, казначей районного общества  «Жители блокадного Ленингра-
да»: «Мы с братом собирали деревянные вещи, которые находили на развалинах 
домов: рамочки от фотографий, сломанные стулья, книги, – и топили ими буржуйку. 
Однажды в дом попала бомба, обвалилась половина, и на втором этаже рояль висел 
на одной ножке. Мы с братом все бегали и смотрели, когда он упадет. Помню страш-
ную картину: бомба попала в Сытный рынок, и на заборе, который его ограждал, ви-
сели оторванные руки и ноги. Брат постарался поскорее увести меня оттуда».



Светлана Никишокина (слева) и Ксения Кравченко ведут экскурсию

В школе №242  (ул. 
Летчика Пилютова, 
д.  50) есть Зал бое-

вой славы. Ученики и  учи-
теля хранят память о  Ге-
рое Советского Союза Пе-
тре Пилютове и  летчиках 
29-го  ГВИАП, защищавших 
небо блокадного Ленин-
града. В школе многие годы 
ведется исследовательская 
и поисковая работа, состав-
ляются новые экскурсии.

Одна из них – «Спасение 
челюскинцев» по одноимен-
ной книге Тамары Пилюто-
вой  – была представлена 
на ежегодном районном 
конкурсе юных экскурсоводов 
«Хранители времени». Тамара Пе-
тровна, дочь легендарного летчи-
ка Пилютова, несколько лет назад 
подарила школе свою книгу, очень 
редкую, изданную в  количестве 
всего 30 экземпляров.

Экскурсия заняла призовое 
место, а  представили ее ученицы 
пятого класса Ксения Кравченко 
и  Светлана Никишокина. Девоч-
ки проводят ее почти профессио-
нально, знают материал гораздо 
шире, умеют отвечать на вопросы. 
На занятия по внеурочной краевед-
ческой деятельности Светлана Ни-
кишокина и Ксения Кравченко хо-
дят первый год, но их очень заинте-
ресовала книга Тамары Петровны, 
ведь спасение челюскинцев – один 
из самых ярких и драматичных эпи-
зодов в истории СССР.

16 июля 1933 года пароход «Че-
люскин» вышел из Ленинграда и от-
правился в Мурманск, а оттуда – во 
Владивосток. Задачей экспедиции 
было пройти Северный морской 

путь за одну навигацию, отрабо-
тав схему доставки грузов в самые 
восточные районы. Через несколь-
ко месяцев корабль зажало льдами 
так, что он не мог передвигаться са-
мостоятельно и начал дрейфовать. 
13  февраля 1934  года «Челюскин» 
затонул в Чукотском море, раздав-
ленный льдами. Погиб один участ-
ник экспедиции, но все остальные 
104 человека благополучно выбра-
лись на льдину.

В Москве была создана комис-
сия по спасению челюскинцев, 
которая приняла решение вы-
возить их самолетами. Летчика-
ми руководил Николай Каманин, 
служивший на Дальнем Востоке, 

в Спасске-Дальнем. 
Из пяти самолетов 
(двухместные бипла-
ны Р-5), подготов-
ленных для спаса-

тельной операции, один оказал-
ся неисправным, и тогда Каманин 
решил заменить его лучшим са-
молетом своего полка – «голубой 
двойкой» (его номер покрасили 
голубой краской), бортмехаником 
которого был Петр Пилютов. Он 
предложил перевозить людей не 
только в кабине, но и в парашют-
ных ящиках, прикрепленных под 
крыльями биплана. Так что летчик 
Василий Молоков, пилот «голубой 
двойки», смог вывезти больше все-
го человек – 39!

– Для меня важно то, что даже 
в самых сложных ситуациях надо 
не сдаваться, – говорит Светлана. – 
Петр Пилютов не просто помогал 

спасать людей, он предложил усо-
вершенствовать методы спасения.

– Меня поразило мужество 
участников экспедиции, – призна-
ется Ксения.  – Пока «Челюскин» 
тонул, они успели вынести всю 
технику на льдину и  продолжали 
исследовать океан, открыли круж-
ки, играли в  шахматы, выпускали 
стенгазету. Для меня это пример 
того, как надо каждый день спо-
койно и  без паники справляться 
с трудностями.

Пятиклассницы школы №242 заняли вто-
рое место на районном конкурсе юных 
экскурсоводов.

П А М Я Т И  З А Щ И Т Н И К О В  Б Л О К А Д Н О Г О  Л Е Н И Н Г Р А Д А  П О С В Я Щ А Е Т С Я
ХРАНИТЕЛИ ВРЕМЕНИ

АВИАЦИЯ 

Стальные герои ленинградского неба
В библиотеке №12 проходит выставка книг и макетов самолетов, 
посвященная 80-летию прорыва блокады.

З десь можно рассмотреть модели самых разных само-
летов, которые в годы Великой Отечественной войны 
выполняли свою боевую задачу, защищая город и спа-

сая его жителей от голода и лишений.
– Очень многие знают о Дороге жизни, но была еще Воз-

душная дорога жизни, – говорит организатор выставки, ме-
тодист Ксения Мышенкова. – Когда Ладога еще не замерзла, 
а  железнодорожные пути постоянно бомбили, пилоты 
обеспечивали Ленинград самым необходимым.

На выставке можно увидеть, как выглядели само-
леты тех лет, узнать их характеристики (сколько чело-
век было в экипаже, размах крыла, 
скорость, вооружение), истории 
создания и модификации, а также 
как их использовали на войне. Ис-
требители и бомбардировщики уча-
ствовали в  воздушных боях и  охра-

няли с воздуха Дорогу жизни, но 
были еще самолеты-развед-
чики, самолеты связи, 
санитарные само-

леты. Например, 
бипланы У-2  ле-

тали очень низко 
и  почти бесшумно, 
поэтому могли сбро-

сить на немецкие склады бомбу или зажигательную 
смесь. А при прорыве блокады Ленинграда отличил-

ся личный состав 12-й отдельной корректировочной 
авиаэскадрильи (ОКАЭ), который летал на СУ-2. Ко-

мандование считало, что артиллеристы не могли 
бы столь эффективно подавлять долговременные 

огневые точки противника без «подсказки» лет-
чиков. Ил-4 использовались для заброски 

во вражеский тыл разведывательно-ди-
версионных групп и военных грузов, 
снабжения партизанских отрядов.

Интересно, что в  создании вы-
ставки участвовали читатели библио-

теки. Все макеты самолетов сделаны 
Эрнестом Соколовым и  Михаилом Ивановым, увле-
ченными авиамоделистами. Благодаря их творчеству 

выставка получилась необычной и разноплановой.

3605 тонн пищевых продуктов, 

1273 тонны боеприпасов и вооружения,

26 тонн медикаментов 

138 тонн почты
доставила особая авиагруппа в Ленинград 
за сентябрь – декабрь 1941 года. 

Пока «Челюскин» тонул, участники экспедиции 
успели вынести всю технику на льдину и про-
должали исследовать океан, открыли кружки, 
играли в шахматы, выпускали стенгазету.

Ксения КРАВЧЕНКО, ученица 5-го класса школы №242

Петр Пилютов (слева) и Василий Молоков, 1934 г.
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НАША СПРАВКА
После спасения челюскин-
цев Петр Пилютов окончил 
Качинское летное училище 
и стал летчиком. В годы Ве-
ликой Отечественной войны 
он воевал на Ленинградском 
фронте, защищал Дорогу 
жизни, был удостоен звания 
Героя Советского Союза.  

История о подвиге 
и мужестве



Ч то происходило в здешних 
местах во время Великой 
Отечественной войны? Об 

этом мы говорили с  руководи-
телем клубного формирования 
«Поисковое объединение Крас-
носельского района» подрост-
ково-молодежного клуба «Не-
покоренный рубеж» Виктором 
Ионовым.

О заслугах Виктора Ионова 
можно говорить очень долго. Од-
нажды преподаватель Ленинград-
ского технологического института 
целлюлозно-бумажной промыш-
ленности, окончивший аспиранту-
ру, подававший большие надежды, 
круто изменил свою жизнь. И се-
годня Виктор Алексеевич знает 
историю боевых действий в Крас-
носельском районе как никто дру-
гой: он стоял у  истоков поиско-
вого движения в  стране, изучает 
историю Великой Отечественной 
войны не один десяток лет, боль-
ше тридцати лет профессиональ-
но занимается военной археоло-
гией, исследовательской работой.

Всего один факт: отряд, кото-
рый возглавляет Виктор Ионов, 
нашел останки сотен бойцов, все 
они были захоронены с  почестя-
ми. Поисковикам удалось устано-
вить многие имена, найти родных.

В прошлом году в  Санк т-
Петербурге впервые вручалась 
награда Правительства города за 
достижения в  поисковой работе. 
Виктора Ионова и  его соратника 
Дмитрия Кутового наградили зна-
ками отличия «За вклад в дело уве-
ковечения памяти погибших при 
защите Отечества».

– Практически каждая улица 
здесь и  на юго-западных окра-
инах города связана с  тем или 
иным эпизодом Великой Отече-
ственной войны. А если говорить 
более конкретно?

– С  первых дней блокады Ле-
нинграда и  до операции по его 
освобождению «Январский гром» 
(ее еще называют Красносельско-
Ропшинской), начавшейся 14 янва-
ря 1944 года, на территории окру-
га военные действия практически 
не велись.

Там, где начинается территория 
МО Константиновское, – у берега 
реки Ивановки и  чуть дальше  – 
была мощно укрепленная 2-я ли-
ния обороны немцев. Сюда части 
немецкой армии отводили на 
отдых. Но именно здесь нахо-
дились главные точки, где распо-
лагались артиллерийские орудия 
фашистов, которые все военные 
годы нещадно били по Ленин-
граду. Дальнобойные орудия, 
300-миллиметровые монстры, 
были установлены в Красном Селе, 
на Дудергофских высотах. Часть 
крупнокалиберных орудий курси-
ровала также между Петергофом, 
поселком Володарский (ныне Сер-
гиево), Лигово. А вот более мелкие 
дивизионные 105- и 150-миллиме-
тровые орудия находились на ули-
це Тамбасова, в парке Сосновая По-
ляна. В этом парке и сейчас можно 
увидеть следы капониров – форти-
фикационных сооружений. А еще 
артиллерийские батареи стояли на 
полях перед Володарским.

Вот на стене нашего клуба висит 
увеличенная фотография, сделан-
ная немцами в этих местах – чуть 
ближе Петергофского шоссе. Они, 
как известно, вообще любили сни-
мать. Два фотоальбома нам пере-
дал местный житель  – их нашел 
его отец, когда фашисты ушли. 
Альбомы хранились в  семье. Мы 
отдали их в  музей. Но пересняли 
для себя – это помогает в работе.

Так вот, с того участка, где был 
сделан снимок, о котором говорю, 
открывался прекрасный вид на 
центр Ленинграда. Здесь кратчай-
шее расстояние между немецкими 
позициями и городом. На фото есть 
цифры, это обозначены расстоя-
ния от артиллериста до ориенти-
ров. Противник мог направлять 
удар в нужную точку очень легко.

Обстреливали Ленинград безжа-
лостно. С начала сентября 1941 года 
город подвергался обстрелам еже-
дневно. Стреляли утром, в 6–7 ча-
сов, днем  – в  11–12, вечером  – 
в  17–18 и около 22  часов. Зимой 
еще и  ночью. Как правило, зал-
пами с  интервалами 5–10  минут. 
Иногда обрушивали огонь на от-

дельные объекты, могли стрелять 
по нескольким районам одновре-
менно. В  среднем выпускали бо-
лее 240  снарядов каждый день, 
но вот в  ноябре 1941  года коли-
чество снарядов в сутки доходило 
до 2859. Особо рьяные артиллери-
сты получали железные кресты 1-й 
и 2-й степени.

Закончились артобстрелы, ко-
торые принесли столько бед, лишь 
в  январе 1944  года, когда войска 
Ленинградского фронта разгро-
мили петергофско-стрельнинскую 
группировку немцев.

– Виктор Алексеевич, а  что 
было здесь 80 лет назад – во вре-
мя прорыва блокады?

– Вся сила великого противо-
стояния во всей полноте ощути-
лась не в  1943  году, а  в  январе 
1944  года. Блокада была прорва-
на, но ситуация оставалась край-
не сложной.

Операция по освобождению 
Ленинграда под руководством 
командующего Ленинградским 
фронтом Леонида Говорова была 
задумана гениально. И  так же 
исполнена. За небольшим ис-
ключением – речь идет о нашем 
знаменитом Пулковско-Урицком 
рубеже.

На Ораниенбаумском плац-
дарме наши войска 14  января 
1944  года пошли в  наступление. 
На следующий день продолжили 
атаку, но не смогли с ходу преодо-

леть противотанковые рвы. Трудно 
описать, что тут творилось!

От речки Новая наши полки на-
ступали в сторону Старо-Паново. 
На узкой территории, ставшей 
фронтом, 602-й стрелковый 
полк после артиллерийской 
атаки начал наступление утром 
15 января. Немцы его задавили 
огнем, но 16-го января бой про-
должался. Рядом, слева, сражал-
ся еще 381-й стрелковый полк, но 
у  него была своя задача  – насту-
пать через Старо-Паново. Спра-
ва на Урицк выступал 125-й полк 
с поддержкой танками.

Немцы мощно укрепились за 
эти месяцы, создали 3-4  линии 
обороны, соединенные ходами, 
опорными пунктами. Поэтому все 
бои были тяжелыми. Сделанные 
из крепкого цемента огневые точ-
ки – тобруки – возле реки Иванов-
ки напоминают о том, как намерт-
во засели здесь немцы. И каждый 
сантиметр земли кричит о подвиге 
наших солдат…

К 18  января от 381-го полка 
осталось всего сорок человек. 
К 19 января 602-й полк, сумевший 
захватить станцию Лигово, потерял 
90  процентов рядового состава, 
100 процентов младшего команд-
ного состава.

19  числа пошло наступление 
вдоль железной дороги по направ-
лению Сосновая Поляна – поселок 
Володарского. Это территория 
МО Константиновское. Немцы пы-
тались выбраться разрозненными 
группами, но наши не давали им 
вырваться…

– На этих территориях оста-
ются наши незахороненные 
солдаты?

– К  сожалению, да. Работаем 
много, каждый год находим бой-
цов. Буквально накануне Ленин-
градской Победы во время рытья 
траншеи на территории городской 
больницы №15 на улице Авангард-
ной были найдены человеческие 
останки, а также боеприпасы, мина, 
котелок, остатки обуви, военной 
амуниции. Мы считаем, что най-
денные останки предположитель-
но четверых бойцов принадлежат 
защитникам города из 6-й брига-

ды морской пехоты. Найден мор-
ской ремень, который на это ука-
зывает. Для нас очень важно, что 
после того, как будет проведена 
проверка Следственным комите-
том России по Петербургу, останки 
воинов будут переданы нам для за-
хоронения на воинском мемориале 
в Старо-Паново.

Мы стали гораздо больше знать 
о точном местоположении войск, 
о том, где были ходы сообщения, 
блиндажи, обо всем, что проис-
ходило, когда получили возмож-
ность покупать карты немецкой 
аэрофотосъемки. Трофеи амери-
канцев находятся в  библиотеке 
Конгресса США. С  помощью не-
мецкой аэрофотосъемки, а  также 
по рассекреченным нашим Мини-
стерством обороны журналам бое-
вых действий и другим документам 
тщательно изучаем районы, в том 
числе Красносельский. Болит душа 
из-за того, что не имеем возможно-
сти работать там, где необходимо.

Недавно администрация Крас-
носельского района выделила 
нам помещение в  доме №3  на 
улице Тамбасова. Приглашаем 
в  наш клуб всех молодых людей 
от 14  до 35  лет, кому интересна 
поисковая работа. Дело найдется 
для каждого.

Елена СКОРОДУМОВА
Фото: Марина ЛИТВИНОВА, 

Елена СКОРОДУМОВА

Операция по освобождению Ленинграда под руководством 
командующего Ленинградским фронтом Леонида Говорова была 
задумана гениально. И так же исполнена.

Гильзы от патронов 
винтовки Мосина, 

25 января найденные 
на территории больницы №15 

Виктор Ионов на выставке 
в ПМК «Непокоренный рубеж»  

НИКТО НЕ ЗАБЫТ

Вся сила великого 
противостояния

П А М Я Т И  З А Щ И Т Н И К О В  Б Л О К А Д Н О Г О  Л Е Н И Н Г Р А Д А  П О С В Я Щ А Е Т С Я

Как же тогда, в сентябре 1941 года, они были уверены в том, 
что  Ленинград уже в их руках! Почти покорен. А когда поняли, 
что не удается вот так, с ходу, захватить ненавистный им город, 
начали методично укрепляться на подступах 
к нему. Там, где сейчас стоят дома, проходят 
улицы МО Константиновское, находилась 
2-я линия немецкой обороны. 
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Подводим итоги 
и строим планы
Отчет администрации Красно-
сельского района перед обще-
ственностью об итогах соци-
ально-экономического разви-
тия в  2022  году и  о  задачах на 
2023  год пройдет 9  февраля 
в 17.00 в актовом зале по адре-
су: ул. Партизана Германа, д. 3.

Начало регистрации участников 
отчета – в 16.15. Будет организова-
на трансляция отчета на официаль-
ном сайте администрации района 
и  странице ВКонтакте. Вы можете 
заранее прислать свои вопросы, об-
ратившись в администрацию райо-
на или воспользовавшись сервисом 
«Электронная приемная» на сайте 
администрации Санкт-Петербурга. 
Перейти в  «Электронную прием-
ную» можно по ссылке http://gov.
spb.ru/gov/terr/reg_krasnoselsk/
obrasheniya-grazhdan/feedback/.

НА ЗАМЕТКУ

Медиков 
поддержат 
материально
Социальный фонд в  феврале 
начнет предоставлять специаль-
ную социальную выплату медра-
ботникам.

Доплата, введенная с  января 
2023  года, положена медицинским 
работникам первичного звена здра-
воохранения, центральных район-
ных, районных и  участковых боль-
ниц, а  также занятым на станциях 
и в отделениях скорой помощи. Раз-
мер составит от 4,5 тыс. до 18,5 тыс. 
рублей. Оператором выплаты опре-
делен Социальный фонд России, при 
этом средства будут предоставлять-
ся на основании данных медицин-
ских организаций. Медработникам 
не нужно ничего предпринимать для 
получения новой надбавки – она бу-
дет назначаться автоматически. Тер-
риториальные отделения Соцфонда 
перечислят средства в течение семи 
рабочих дней после того, как в  их 
распоряжении окажется составлен-
ный медицинской организацией ре-
естр работников.

Новое пособие 
для семей
В Санкт-Петербурге и  Ленин-
градской области продолжает-
ся прием заявлений на единое 
пособие. 

Новая господдержка для семей 
объединяет пять ежемесячных вы-
плат для родителей: две – на пер-
вого и  третьего ребенка до 3  лет, 
две  – на детей от 3  до 8  лет и  де-
тей от 8 до 17 лет, а также выплату 
по беременности. При этом семьи 
могут выбрать – оставить прежние 
выплаты или оформить новое по-
собие. Возможность получать по-
собие по старым правилам сохра-
няется у семей до истечения пери-
ода права на них. Единое пособие 
назначается семьям с  доходами 
ниже регионального прожиточ-
ного минимума на человека. Дети 
и родители при этом должны быть 
российскими гражданами и  по-
стоянно проживать в  России. При 
назначении выплаты применяется 
комплексная оценка доходов и иму-
щества семьи, а также учитывается 
занятость родителей.

Отделение Фонда пенсионного 
и социального страхования РФ 

по СПБ и Ленобласти

ЗАКОН И ПОРЯДОК

Электро-
самокатам – 
особый статус
В новом году вступают в  силу 
новые правила для электроса-
мокатов, гироскутеров и  иных 
устройств.

Электросамокаты, электро-
скейтборды, гироскутеры, сегвеи, 
моноколеса и их аналоги получат 
особый статус – средства индиви-
дуальной мобильности. Для такого 
транспорта установили:
• максимальную скорость пере-

движения не более 25 км/ч;
• электротранспорт, на котором 

можно ездить по тротуарам, 
вело- и пешеходным дорожкам, 
должен весить не более 35 кг;

• движение станут регулиро-
вать специальными дорожны-
ми знаками;

• скорость движения нужно рас-
считывать, исходя из приоритета 
пешеходов.
Новый статус не распространи-

ли на обычные самокаты и ролико-
вые коньки. 

Ввиду того, что в  настоящее 
время в  ПДД лица, передвигаю-
щиеся на электросамокатах и дру-
гих средствах индивидуальной 
мобильности, не выделены в  от-
дельную категорию участников 
движения, по общему правилу 
к  ним применяются требования, 
предъявляемые к  пешеходам. На 
электросамокатах и  других сред-
ствах индивидуальной мобильно-
сти разрешено передвигаться по 
тротуарам, пешеходным и велопе-
шеходным дорожкам, а при их от-
сутствии – по обочинам дороги, по 
велосипедной дорожке или в один 
ряд по краю проезжей части, на до-
рогах с разделительной полосой – 
по внешнему краю проезжей части. 
В случае нарушения ПДД человек на 
электросамокате или ином устрой-
стве может быть привлечен к адми-
нистративной ответственности.

Нет услуги – 
будет перерасчет
С марта жители могут не платить 
за вывоз бытовых отходов в пе-
риод их временного отсутствия.

В случае отпуска или временно-
го (более пяти полных календар-
ных дней подряд) отъезда жилец 
многоквартирного дома имеет пра-
во получить перерасчет размера 
платы за вывоз твердых бытовых 
отходов. Для этого надо написать 
заявление в управляющую компа-
нию и  предоставить подтвержда-
ющие документы. Постановление 
правительства РФ вступает в силу 
с 1 марта 2023 года и действует до 
31 декабря 2027 года.

Новый паспорт 
за пять дней
Сокращен срок оформления пас-
порта гражданина Российской 
Федерации.

Новый паспорт оформляется 
в  течение пяти рабочих дней, не-
зависимо от места жительства, пре-
бывания, фактического проживания 
или обстоятельств его замены. Под 
эти изменения подпадают также па-
спорта с электронным носителем.

Ранее срок оформления паспор-
та гражданина РФ составлял 10 дней 
в случае подачи необходимых доку-
ментов по месту жительства. А  во 
всех остальных случаях документ 
получали в течение 30 суток.

СЕЗОННОЕ

Чем опасны зимние «приключения»
Родителям необходимо объяснять детям простые правила 
поведения на льду водоема.

АКТУАЛЬНО

Сохранить дом от пожаров
Главные причины пожаров зимой – это нарушения правил 
безопасной эксплуатации печей и электрооборудования.

В прошлом году на территории МО Константиновское произошло 16 пожаров, на которых постра-
дал один человек и погибли трое. Всего в Красносельском районе за 2022 год произошло более 
600 пожаров, погибли 18 человек, пострадали 13 человек, из них один ребенок. На автотран-

спорте зафиксировано 26 пожаров, на которых было повреждено огнем 30 автомобилей.
Зимой возрастает риск роста бытовых пожаров и гибели в них людей. Год только начался, а на терри-

тории Красносельского района уже произошло 19 пожаров, в результате одного из них погиб человек.
В основном пожары случаются из-за нарушения правил безопасной эксплуатации печей и электро-

оборудования. МЧС рекомендует:
• не эксплуатировать печи при наличии прогаров и повреждений;
• не использовать нестандартные самодельные электронагревательные приборы и  удлинители 

для их питания;
• не оставлять без присмотра печи и включенные обогреватели, не доверять детям следить за ними;
• не перегружать электросети, включая в одну розетку удлинители с несколькими гнездами;
• не размещать обогреватели рядом с горючими материалами, не использовать их для сушки вещей.

Если от розетки исходит легкий треск, надо отключить от нее электроприбор и вызвать мастера для 
устранения неисправности. При срабатывании автоматического выключателя, обесточивающего вашу 
электросеть, надо не включать его снова, а постараться найти причину неисправности. 

Нельзя хранить дома и на балконах газовые баллоны. Если полностью заправленный баллон с мо-
роза перенести в тепло, газ расширится, и неисправный сосуд может взорваться.

Соблюдение правил пожарной безопасности, бдительность и осторожность уберегут ваше жилье 
от пожаров и сохранят жизни ваших родных и близких.

Заместитель начальника ОНДПР Красносельского района Н. СУРДИН

З имой юным «исследователям» не 
терпится попробовать лед на проч-
ность. Нередко школьники идут на 

реку без ведома взрослых, за компанию 
с друзьями, забывая о запретах. Чтобы та-
кое «приключение» не обернулось бедой, 
родители должны объяснить детям пра-
вила поведения зимой на льду водоема.

• Недопустимо выходить на неокреп-
ший лед.

• Не отпускайте детей на лед водо-
емов без присмотра взрослых.

• Ни в коем случае не старайтесь про-
верить прочность льда ударом ноги 
или не ходите рядом с трещинами.

• Одна из самых частых причин тра-
гедий на водных объектах зимой – 
выход на лед в состоянии алкоголь-
ного опьянения.

Если вы стали свидетелями экстренной 
ситуации или сами нуждаетесь в помощи, 
по возможности вызовите спасателей по 
телефону: 112 (единый номер вызова экс-
тренных оперативных служб).

Управление 
по Красносельскому району 

ГУ МЧС России по Санкт-Петербургу
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В конце прошлого года в Доме молодежи 
«Пулковец» прошла торжественная цере-
мония награждения «Волонтер года» от 

городского центра «Контакт». Среди победите-
лей (номинация «Душа компании») был студент 
Национального открытого института России 
и сотрудник ПМК «Олимп» Кирилл Романов.

Его волонтерская деятельность началась 
с добровольческого центра «Лигово». Пона-
чалу он просто участвовал в  разных меро-
приятиях района, но потом начал сам их орга-
низовывать. Вскоре Кирилл стал заниматься 
пауэрлифтингом в ПМК «Олимп», и его при-
гласили туда на должность специалиста по 
социальной работе с молодежью. В «Олимпе» 
он провел ряд спортивных турниров и эко-
логических акций и планирует провести еще 
много интересных мероприятий.

– Волонтерско-добровольческая деятель-
ность помогает мне находиться в постоянном 
движении, – считает Кирилл. – Я был участни-
ком множества мероприятий. Мы выезжали 
в детские дома, где развлекали ребят творчес-
кими сценками, и собирали для них подарки. 
Были выезды в дома престарелых и приюты 
для животных. Я один из организаторов про-

екта «Летний кинотеатр» – кинопока-
зов хороших фильмов на летней 
сцене в Дворцовом парке Красно-
го Села. Я проводил мастер-клас-
сы по изготовлению конфет и ра-
виоли в  Центре социальной 
реа билитации инвалидов 
и  детей- инвалидов Красно-
сельского района, организо-
вывал донорские акции и ки-
берспортивные турниры среди 
школьных команд, помогал в  доставке 
продуктов и лекарств для пожилых и мало-
мобильных граждан во время пандемии.

Также Кирилл участвовал в  фестивалях 
«Таврида. АРТ – 2022», «Алые паруса – 2022», 
«Петровские ассамблеи 2.0», фестивале воз-
душных змеев «Фортолет». Он уверен, что 
добровольчество помогает расширить круг 
общения, получить различные профессио-
нальные навыки, повысить творческую и ин-
теллектуальную активность.

На этот год у  него грандиозные пла-
ны: защита своего социального проекта 
на грантовом конкурсе, открытие и разви-
тие патриотического центра в Красносель-

ском районе на базе ПМЦ «Лигово» и уча-
стие в масштабных проектах нашей страны.

А тем, кто тоже хочет стать волонтером, 
Кирилл советует не бояться и делать то, что 
велит сердце. «Идите к своей цели, постоянно 
развивайтесь, читайте книги, слушайте подка-
сты, путешествуйте! Если вы не знаете, с чего 

начать, то можете просто написать мне лич-
ное сообщение ВКонтакте или прийти к нам 
в  добровольческий центр “Лигово”, и  мы 
начнем с вами волонтерский путь».

Зоя БЕЛОВА
Фото из архива Кирилла РОМАНОВА

Специалист по социальной работе ПМК «Олимп» 
Кирилл Романов стал «Волонтером года».  

«Волонтерство – 
это мой образ жизни» 

Я занимаюсь добровольчеством, потому что хочу, чтобы 
мир вокруг нас стал чуточку лучше, чтобы каждый чело-
век чувствовал себя нужным и нашел свой смысл жизни.

ЛЮДИ ОКРУГА

С ергей Илатовский начал играть с ше-
сти лет, а в девять уже тренировался 
в  ДЮСШ «Смена-Зенит», и  далее его 

жизнь была крепко связана с футболом. Но 
он мечтал не только играть, но популяризи-
ровать этот вид спорта. Поэтому, когда по-
явился стабильный доход, построил у  себя 
во дворе небольшую спортплощадку для 
игры с приятелями.

Футбольными полями и  стадионами 
Сергей интересовался давно. В  2006  году 
он видел, как сносят стадион имени Киро-
ва, и следил за стройкой «Газпром Арены». 
Он также разбирался в архитектуре других 
известных стадионов мира и  побывал на 
13  стадионах Европы. Больше всего впе-
чатлил «Камп Ноу» в  Барселоне, который 
вмещает почти 100  тысяч человек. Кроме 
того, Сергей все умел делать своими рука-
ми, с  самого детства он постоянно что-то 
строил у себя во дворе. 

– Если оценивать площадку по стоимо-
сти, то через фирму строительство такого 
поля обошлось бы в  2-3  миллиона, но так 

как я  делал все сам, то получилось дешев-
ле,  – говорит Сергей.  – Например, ворота 
я  забрал со стадиона в  Старом Петергофе, 
их хотели выбросить, а я купил за несколь-
ко тысяч руб лей. Борта для поля привез из 
магазина «Петрович», это были полки для то-
варов, я их нарезал, и получилось отлично. 
Спасибо всем моим друзьям, которые помо-
гали во время стройки, и отдельно огромное 
спасибо Александру!

Спустя год о футбольном поле знал каж-
дый житель Сергиево, и  площадка уже не 
вмещала всех желающих. Пришлось расши-
рять ее до 20 х 12 м.

В Сергиево сегодня все знают, что могут 
прийти сюда в любое время и поиграть в фут-
бол, просто посидеть или потренироваться. 
Более 30 ребят занимаются футболом регу-
лярно, и успехи есть: уже пять воспитанни-
ков «ФК “Сергиево”» (как называет Сергей 
Илатовский свою команду) играют в лучших 
спортшколах Петербурга.

– Я мечтаю о том, чтобы чемпионат города 
был интересен не только родителям и  дру-
зьям футболистов,  – делится Сергей.  – Для 
того, чтобы люди больше знали о  футболе, 
я создал команду «1703 Media» на платфор-
ме Ютуб. Мы продвигаем медиафутбол – это 
когда играют знаменитости. У нас в команде 
есть рэперы, тиктокеры, блогеры и просто хо-
рошие футболисты. Мы записали несколько 
роликов, и будем продолжать. Надеюсь, что 
в этом году нас станут смотреть еще больше 
людей, и  мы сможем совершить еще боль-
ше добрых дел.

Марина ЛИТВИНОВА
Фото из архива Сергея ИЛАТОВСКОГО

НАША СПРАВКА
Сергей ИЛАТОВСКИЙ играл в «Смена-
Зенит», ФК «Рубин-Петергоф», «Динамо-
СПБ», «Локомотив-СПБ», ФК «Кировец», 
Jippo (Финляндия). Призер всех взрослых 
чемпионатов города, играл за коман-
ды «СТД “Петрович”», «Юниор», «Балтав-
то», «Локомотив», «Легирус», «Максима», 
«СПБ КЛС». Является чемпионом Санкт-
Петербурга по уличному футболу. 

Играем на своем поле
Сергей Илатовский 
из Сергиево построил 
у себя во дворе настоящее 
футбольное поле, 
на котором тренируются 
дети и взрослые.  

Кирилл Романов (справа) принял участие 
в Параде Победы в качестве волонтера
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ДОСУГ

Р уководитель спортивной школы «Ле-
дяная победа» Виктория Каленкова 
проводит спортивные мероприятия 

по этому адресу второй год подряд. О кат-
ке она узнала от родителей своих учени-
ков; кстати, кое-кто из них специально 
пришел на каток, чтобы пообщаться со 
своим педагогом. Среди них – Юлия, жи-
тельница МО Константиновское, чья дочь 
Вика занималась в  спортшколе два года, 
и ей очень нравилось.

Занятие получилось веселым и много-
людным. Виктория Каленкова и ее помощ-
ники учили ребят правильно падать, тор-
мозить и делать снежки... коньками.

– Это базовые принципы, которые по-
могут сделать первые шаги на льду,  – 
рассказывает Виктория Каленкова.  – 
Мы проводим бесплатные занятия, по-
пуляризируя фигурное катание. Отдача 
колоссальная: радость детей и родите-
лей нас очень стимулирует. 

Но помимо приятного времяпровож-
дения есть и  польза. Одна из участниц 
группы катка написала: «После мастер-
класса по фигурному катанию ребенок 
встал на коньки. Спасибо, что придали ей 
немного уверенности в себе».

Для мероприятия каток подготовили: на-
кануне несколько часов его чистили, а по-
том заливали водой. На следующий день 
с  утра началась шлифовка льда горячей 
водой с  помощью швабры и  одеяла. Лед 
после этого стал очень гладким, и выходить 
на него до начала мастер-класса никому не 
разрешили, чтобы все было идеальным. 

Эти усилия не остались без внима-
ния. Виктория Каленкова у себя в группе 
ВКонтакте отметила качество льда на кат-
ке: «Отдельный респект за тонкий подход 
к подготовке льда».

Каток «Сосновая Поляна» (или «Старый 
добрый “Олимп”», как его называют в груп-
пе ВКонтакте) выглядит отлично благодаря 
группе энтузиастов, которые ухаживают 
за ним: убирают мусор, регулярно зали-
вают, находят потерянные детские шайбы 
и  коньки. Не у  каждого во дворе есть ка-
ток, по этому желающих покататься много, 
причем люди приезжают даже из других 

районов. И здесь до позднего вечера ки-
пит жизнь, особенно по выходным. Но за 
качество льда надо отвечать, и  потому 
почти каждый день в  группе «Старый 
добрый “Олимп”» (https://vk.com/katok_
sp) – обсуждения, предложения и при-
зывы собраться и привести каток в по-

рядок. В ближайших планах – спортивный 
праздник, приуроченный к  23  Февраля, 

и  матчи «Ледовая классика» с  участием 
хоккейных клубов.

Фото: Виталий ПЕТРОВСКИЙ 
https://vk.com/katok_sp

Не жалей, ребята, ног!
На катке «Сосновая Поляна» (ул. Пограничника Гарькавого, д. 47) 
прошел мастер-класс по фигурному катанию.

ПОЗДРАВЛЯЕМ 
В ЯНВАРЕ И ФЕВРАЛЕ

С 95-ЛЕТИЕМ
Виноградов Валентин Маркович
Клим Валентина Александровна
Кон Мария Андреевна
Кочурина Анна Павловна
Лебедев Иван Максимович

С 90-ЛЕТИЕМ
Болдышева Вероника Яковлевна
Попова Капитолина Егоровна
Рогова Лидия Михайловна

С 85-ЛЕТИЕМ
Баскакова Зинаида Ивановна
Воронцова Нина Тимофеевна
Габрусева Зинаида Ивановна
Забелина Тамара Михайловна
Захарова Тамара Петровна
Иванова Людмила Григорьевна
Косенко Нина Кузьминична
Кузинец Людмила Вульфовна
Лукашева Галина Александровна
Максимова Галина Васильевна
Набатова Людмила Дмитриевна
Сенько Валентина Александровна
Урсатьева Зинаида Михайловна
Федотова Раиса Александровна
Чинякова Галина Ивановна

С 80-ЛЕТИЕМ
Брагина Людмила Дмитриевна
Соболев Лев Николаевич

С 75-ЛЕТИЕМ
Егормина Любовь Михайловна
Естюшева Зоя Васильевна
Лашкова Ирина Антоновна
Менес Нина Михайловна
Смирнова Людмила Аркадьевна

С 70-ЛЕТИЕМ
Сиренко Татьяна Ивановна

С 65-ЛЕТИЕМ
Викторова Елена Геннадиевна
Тихомирова Татьяна Михайловна
Фоменков Сергей Викторович
Шашкова Ольга Ивановна

Депутаты МС и сотрудники 
МА МО Константиновское

СПОРТ

Рекорды и хорошее здоровье
В ПМК «Олимп» открылась экспериментальная группа для молодежи 
по обучению ката дзюдо. 

В этом году подростково-моло-
дежный клуб «Олимп» (пр. Ве-
теранов, д. 166) присоединился 

к программе ката под эгидой Федера-
ции дзюдо Санкт-Петербурга.

– Ката – это правильное выполнение 
приемов и техник дзюдо, а также изу-
чение философских принципов, лежа-
щих в его основе, – объясняет тренер 
секции самбо и  дзюдо ПМК «Олимп» 
Олег Маташин. – Не все приемы дзю-
до используются при борьбе, а ката как 
раз помогают научиться выполнять все 
правильно. Ката изучаются в парах, при 
этом один из партнеров выполняет за-
данную последовательность приемов 
на другом. Занятия проводятся по суб-
ботам, сейчас в группе шесть ребят.

Ката поддерживаются Федерацией 
дзюдо России и являются частью олим-
пийского движения, поэтому результа-

ты приравниваются к спортивным. Тем 
и полезно изучение ката, что ребенок 
получает хорошую базовую подготов-
ку, тщательно изучает все техники и го-
тов к серьезным занятиям дзюдо. В на-
чале февраля ребята из эксперимен-
тальной группы будут сдавать экзамен 
на получение желтого пояса (началь-
ная степень 5-Кю). А если продолжат 
заниматься и дальше, то получат тре-
тий юношеский разряд. Правда, надо 
понимать, что пояса и разряды отли-
чаются: пояса разных цветов дают за 
сдачу определенной техники сертифи-
цированному эксперту, а разряд – за 
победу на соревнованиях. Более под-
робно об этом можно узнать в группе 
ПМК «Олимп», секция самбо и дзюдо: 
https://vk.com/club215749504.

При этом ката может заниматься 
человек без специальной подготовки, 

в любом возрасте и с любой группой 
здоровья. Нагрузки достаточно щадя-
щие, почти как на занятиях школьной 
физкультурой. На это и  направлена 
работа молодежных клубов – массово 
привлекать к занятиям физкультурой 
и  спортом детей и  подростков. Ведь 
не всем надо становиться профессио-
нальными спортсменами, занятия 
спортом могут просто приносить удо-
вольствие от маленьких личных побед 
и хорошего самочувствия. 

– Если наш эксперимент удастся, то 
к сентябрю мы хотели бы попробовать 
создать объединенную группу для 
всех клубов ПМЦ «Лигово», – говорит 
Олег Маташин.  – Уверен, что подоб-
ные занятия будут интересны многим.

Напомним, что все занятия в ПМК 
«Олимп» бесплатные для горожан 
в возрасте от 14 до 35 лет.  


